

## **VEN A CONOCER A SAN JUAN DEL CESAR SU HISTORIA Y SU CULTURA**

No te pierdas del encanto y la fascinación de conocer a este pueblo hermoso que encierra en su territorio 324 años de historia. Acércate este 24 de junio en las fiestas patronales a conocer este municipio bañado por las aguas de los hermosos valles del río Cesar y Ranchería. Ven a disfrutar del calor humano de su gente que tiene por costumbre entregar el corazón, tan dulce como el corazón de La Patilla.

Ven a conocer el verdadero Macondo, aquí donde es costumbre con tres canciones bien sentidas y unos versos elocuentes demostrarle a una sanjuanera, el amor que un sanjuanero siente. Ven a conocer la ruta del Cacique de la tribu de La Junta, el museo de los compositores de San Juan y los museos, del cacique en Carrizal y el de Juancho Roís, en su casa materna. No te pierdas de esta maravillosa e inolvidable odisea de

disfrutar de un viaje lleno de aventuras de amor por este maravilloso pueblo de Provincia en la lírica del médico Nacho Urbina con su reina y su hija.

Ven y recorre sus calles llenas de recuerdos, de cantos y poesías a las que le cantaron Diomedes Díaz, Luis Egurrola, Hernando Marín, Máximo Movil y Juancho Roís, quienes hoy hacen sus cantos celestiales en la eternidad. Disfruta oyendo la narrativa y la tradición oral del diario acontecer con la fuerza de la expresión en la piquería de Luis Mario Oñate. Aquí está nuestro San Tropel eterno, con las torres morunas de su iglesia y sus imponentes campanarios custodiando nuestros sueños de progreso en su plaza republicana con olor a nostalgia. También está la fragancia del padre Pio Quinto con más de un siglo de historia religiosa y una feligresía que aún recuerda su obra espiritual.



Ven y conoce la historia y la familia de nuestras celebridades, los más famosos hijos de este pueblo que han trascendido por sus obras y sus talentos. Aquí conocerás el legado musical de Diomedes Díaz y Juancho Rois con todos los personajes icónicos de su mitología vallenata como Sandro Zuchini (QEPD), La Tropilla y la Flotica, Leandrito (QEPD), el médico del pueblo, Luis Alfredo Sierra, Rubén Darío Araujo, Kate Martínez y Bolívar Urrutia, entre otros. También podrás conocer y registrarte en la ventana marroncita en La Junta, al lado de Patricia Acosta, la musa inspiradora de Diomedes Díaz.

También podrás conocer las hermosas lomas y sabanas de La Junta y La Peña, que bien describiera el cacique de La Junta en su obra

musical junto con la finca de Carrizal, la tierra de poetas donde nació el cantor inmortal del vallenato. Allí mismo, en ese rinconcito, entre pencas de fique y de Maguey, conocerás a la mujer juntera que inspirara a Marciano Martínez desde su pobre infancia hasta que amarla más no pudo. Así mismo, podrás apreciar la piquería y el repentismo de José Félix Ariza, el rey de la leyenda vallenata en esta modalidad, porque pica como pelean los gallos en la gallera. Podrás conocer igualmente, a Zambrano, el pueblito de Yeyo Núñez, el más fuerte de los compositores y que quedó listo pa la foto, y en el distrito de manejo integrado de Caracolí, Sabanas de Manuela, conocerás la historia del natalicio de Colacho Mendoza, nuestro único rey de reyes del Festival Vallenato.



Del mismo modo, podrás disfrutar del turismo cultural y de contemplación del resguardo indígena Kogui-Malayo-Arhuaco y de la represa del río ranchería, un embalse de 110 metros de altura y que contiene 198 metros cúbicos de agua. En el sector nororiental del pueblo, donde están las áreas de protección para la producción agropecuaria junto con la Reserva Forestal Protectora del Manantial de cañaverales, de allí es oriunda la dinastía Marín con Deimer y Juan Pablo, reyes de la canción inédita, y los hermanos Moya, Franklin y Dachy, como también la dinastía Gámez, Johnny, Javier, Wilmar y Geño Gámez, lo mismo que,

Hugues Martínez, un importante y reconocido verseador.

En el corredor de Los Tunales, Boca del Monte y Pondorito, encontraremos la historia musical de Franco Arguelles "El coronel" el mejor alumno de Juancho Roís, y también a Silvio Brito, la voz morena del vallenato con su poema y el ángel del camino. Luego retornamos a la cabecera municipal y tropezamos con sus guitarras y calles de poesías de la Dinastía Calderón: Roberto, Beto, Efrén y Amílcar, cuna donde naciera en la mente del Trovador que canta como el río Cesar, la canción Luna sanjuanera.

